

La Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha ha denunciado que en la región de Murcia existen 14.000 balsas de agua en la cuenca del Segura que permitirían hacer los riegos de salvamento sin necesidad de trasvase

haber arriesgado más". Instó al jefe del Ejecutivo castellano-manchego a que "venga a Murcia cuando quiera, para que conozca todo cuanto necesite saber sobre el tras-

De esta forma, Del Amor elogiaba y ponía el dedo acusador en el dossier que a cada uno de los ministros del Gobierno envió el Eje-

cutivo regional en el que se avala que el trasvase del Tajo al Segura que se aprobara por parte del Consejo de Ministros el día 1 de julio sólo podía ser para abastecimiento

humano.

Además, en este dossier se ha incluido el informe realizado por el Centro Regional de Estudios del Agua y la Universidad de Castilla-La Mancha que señala la existencia de cerca de 70.000 hectáreas de regadío no reconocidas oficialmente en Murcia y de 14.000 balsas de agua en la cuenca del Segura que permitirían hacer los riegos de salvamento sin necesidad de acudir al trasvase.

El PP de Castilla-La Mancha añora a Bono

Estas reacciones en Murcia eran muy difícil de compaginar con las del PP de Castilla-La Mancha, quien por boca de su vicesecretario regional, Alejandro Ballestero, arremetía contra "ese famoso acuerdo histórico del agua, esos besos y abrazos -entre Barreda y Narbona-, como estaban vacíos de contenido y eran mentira, se están traduciendo en la realidad del agua en Castilla-La Mancha. Barreda, con una frivolidad impropia de un gobernante, intentó supuestamente realizar un acuerdo que calificó de histórico pero que no tenía ningún contenido". Y así, lugo, siguió con el manual de la siguiente forma: "si en estos momentos el presidente de Castilla-La Mancha siguiera siendo José Bono, nunca se habría producido este trasvase. estoy absolutamente convencido". Ballesteros remató sus declaraciones nada menos que adelantando que su partido pedirá en el Pleno extraordinario de las Cortes regionales la reprobación del Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero por haber permitido el trasvase.

María Teresa Fernández de la Vega, declaró después del Consejo de Ministros



que esta decisión ha tenido en cuenta la situación excepcional registrada en la cabecera del Tajo, donde las aportaciones netas de este año hidrológico no superarán los 360 hectómetros cúbicos, la cifra más baja del período 1912-2004.

El nivel actual de los embalses se sitúa en 511 hectómetros cúbicos, lo que exige "la máxima prudencia para no comprometer ahora recursos imprescindibles para el próximo año", dijo De la Vega. Además, aseguró que el Ejecutivo ha tenido también en consideración la "gravísima" situación de la Cuenca del Segura, cuyos recursos propios han descendido al 10 por ciento, "poniendo en peligro las cosechas de este año y la supervivencia de los cultivos leñosos".

El Gobierno ha pedido a las fuerzas políticas en Castilla-La Mancha, Murcia, Comunidad Valenciana y Almería la "máxima responsabilidad" ante la "delicada" situación provocada por la "drástica" reducción de las lluvias en la cabecera del Tajo, al inicio, de este período de sequía.

Al mismo tiempo, el Gobierno ha aprobado dos obras de compensación en Castilla-La Mancha, una en el canal de Albacete, en una superficie de 6.744 hectáreas afectada del Plan Nacional de Regadíos, que va a beneficiar a 800 regantes, y unas infraestructuras para sustitución de bombeos en La Mancha oriental, de unas 14.000 hectáreas.

Finalmente, De la Vega manifestó que España se encuentra en un momento hidrológico "especialmente difícil" desde el mes de enero, por lo que el Gobierno está actuando para prevenir los efectos negativos de "uno de los años más secos de la historia reciente".

Además, el Ejecutivo central exonera a los regantes afectados del pago de las tarifas de agua y ha acelerado las actuaciones en Murcia y la Comunidad Valenciana. También ha puesto «especial» atención en Castilla-La Mancha, con la que hay un compromiso de 2.000 millones de euros de inversión a lo largo de la legislatura además de abordar obras de urgencia por primera vez en la comunidad, concluyó la vicepresidenta.

REACCIONES AL TRASVASE

Alejandro Alonso: "La política alocada de trasvases que llevó a cabo el PP nos ha llevado a la grave situación que padecemos ahora"

El coordinador del grupo de parlamentarios socialistas de Castilla-La Mancha, Alejandro Alonso, señaló los pasados días que gran



parte del conflicto actual que se está dando por el trasvase del agua del Tajo al Segura viene motivado por la política de agua que mantuvo el anterior gobierno del PP, que "lejos de ser previsor y ahorrar agua durante los años en los que ha llovido, llevó una política alocada de trasvases"

Según Alonso, la situación en la que nos encontramos actualmente está demostrando que la política trasvasista que practicó el Gobierno del PP. "era un auténtico suicidio". "No se pueden trasvasar 600 hectómetros cúbicos anuales como vino haciendo el Gobierno del señor Aznar, porque, ahora, cuando ha llegado el primer

año seco, la situación se ha convertido en preagónica", apuntaba el diputado socialista.

Para el parlamentario castellanomanchego, lo que deberían haber hecho los responsables del anterior ejecutivo es haber ahorrado agua durante los años que ha llovido para luego disponer de ella durante los años secos, "el Gobierno del PP agotó las existencias trasvasando al límite año tras año durante los años de abundancia de precipitaciones, sin guardar nada y ahora ocurre lo que ocu-

La ministra de Aoricultura asegura que no hay disgusto exagerado ni plena satisfacción

La ministra de Agricultura, Elena Espinosa, se refirió al acuerdo del Consejo de Ministros asegurndo que "hemos tratado de ser



lo más justos" en relación a la cantidad de agua que será trasvasada del río Tajo al Segura.

Elena Espinosa afirmó que "siempre es difícil contentar a dos comunidades autónomas o dos zonas concretas de España en una situación difícil como es esta, con la época de sequía por la que estamos atravesan-

La ministra reiteró que, aunque "no hay un disgusto exagerado, tampoco hay plena satisfacción y muchas veces estas medidas parecen que son las acertadas"

Narbona afirma que "estamos en el año más seco que hayamos podido conocer''

La decisión l se ha tomado con una hipótesis que da un 95% de probabilidades de que el año que viene no se pudiera garantizar el



consumo de agua potable si el Conseje de Ministros hubiera autorizado un desembalse mayor que el aprobado. Hay que tener en cuenta que estamos en el año más seco que hayamos podido conocer, dado que las aportaciones a la cabecera del Tajo por lluvias han sido únicamente de 360 Hm3, cuando la media venía siendo de 804 Hm3. Es una situación penosa".

Para Máximo Díaz-Cano la decisión del Consejo de Ministros es "desmedida, excesiva e irresponsable'

El consejero de Presidencia, Máximo Díaz-Cano, nada más conocerse la decisión adoptada por el Consejo de Ministros la



calificó de "desmedida, excesiva e irresponsable" y sólo puede contentar a unos cuantos regantes de Murcia, mientras que debe preocupar a unos tres millones de españoles de Alicante, Almería, Murcia y Castilla-La Mancha ya que pone en riesgo la posibilidad de futuras derivaciones para abastecimiento, sobre todo teniendo en cuenta "la situación de los embalses de cabecera del Tajo es crítica"